

**MILENIO**<sup>®</sup>

# Presume Estado destinar 12% de presupuesto "libre" a pensiones

El tesorero estatal, Carlos Garza Ibarra, dijo que se trata de una problemática social y financiera, y que se debe resolver antes de que la situación se vuelva insostenible y afecte a los pensionados.

DANIELA GARCÍA  
Monterrey / 06.08.2019 16:04:43

**Nuevo León** destina aproximadamente el 12 por ciento del presupuesto libre (no etiquetado) para el pago de pensiones, cifra que crece cada año un punto porcentual equivalente a 500 millones de pesos, dio a conocer el tesorero del Estado, Carlos Garza Ibarra.

En rueda de prensa, Garza Ibarra explicó que se trata de una problemática social y financiera, y que se debe resolver antes de que la situación se vuelva insostenible y afecte la calidad de vida de los pensionados.

En concreto, argumentó que se trata de una problemática que afecta no sólo a Nuevo León, sino a la Federación y a la mayoría de las entidades federativas. Pero también es causa de preocupación en otros países.

Cabe señalar que la Federación destina el 20 por ciento de su presupuesto libre hacia este segmento.

"Es presupuesto que no podemos destinar hacia otros rubros como seguridad, por ejemplo. Y tenemos que empezar a buscar y ver soluciones que ayuden a disminuir el impacto pero también que asegure una pensión justa", insistió el tesorero.

Actualmente, el Estado destina cinco mil millones de pesos por año del presupuesto libre para pagar pensiones de jubilados, pero este rubro crece aproximadamente un punto porcentual por año, o bien entre 400 millones de pesos y 500 millones de pesos.

"El reto no es solo que nos consuma cada vez más, sino que empezamos a jubilar a los que están en el nuevo modelo. Y tenemos que debatir si esta es la solución perfecta", consideró el funcionario.

El rubro hacia donde más se destina es hacia los jubilados del magisterio, agregó.

Garza Ibarra aseguró que este es un tema de preocupación para el país en general, específicamente para los encargados de las finanzas públicas, por lo que este jueves se llevará a cabo en Monterrey un taller organizado por el Sistema Nacional de Coordinación Fiscal, en donde participarán los tesoreros de diferentes estados.

También estará representada la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el Banco Mundial, y **calificadoras como HR Ratings, Moody's, Standard & Poor's, y Fitch Ratings.**

En el taller se discutirán posibles soluciones y herramientas para evitar descalabros financieros y afectaciones a la calidad de vida de los pensionados del estado.